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Provincia de Buenos Aires 

Honorable Cámara de Diputados 

PROYECTO DE DECLARACIÓN 

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS 

DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

DECLARA 

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo de la Provincia de Buenos Aires, 

arbitre los medios necesarios a fin de solicitar a los titulares de los Ministerios de 

Gobierno, de Obras Públicas y de Asuntos Agrarios de nuestra Provincia, integrantes del 

Consejo Intermunicipal del Delta (CONIDELTA), que efectúen los informes y auditorías 

correspondientes sobre la labor, el cumplimiento de funciones, desarrollo de proyectos y 

problemáticas de su competencia, como asimismo sobre la recaudación y administración de 

fondos del CONINDELTA, durante los últimos años. 

FERNANDA ANTONIJEVIC 
Diputada 

Bloque Frente Amplio Progresista 
H. C. Diputados Prov. Bs.As, 



Provincia de Buenos Aires 

Honorable Cámara de Diputados 

FUNDAMENTOS 

El presente proyecto tiene por finalidad que el Poder Ejecutivo Provincial arbitre 

los medios necesarios, a través de las autoridades competentes e integrantes del Consejo 

Intermunicipal del Delta (CONIDELTA), para que efectúen los informes y auditorías 

correspondientes sobre la labor, el cumplimiento de funciones, la recaudación y 

administración de fondos del CONINDELTA, durante los últimos tres años, a fin de 

posibilitar un mejor funcionamiento de dicho ente, especialmente en referencia a las 

políticas que deben desarrollarse en función del mismo y que afectan a nueve Municipios 

de la zona del Noroeste del Delta, donde precisamente, se carece de elementos necesarios 

para responder a los reclamos de la sociedad, y de los Municipios que lo componen, no 

obstante haber transcurrido ya mas de cuarenta años desde su creación. 

En efecto, por Decreto-Ley N° 9558 se atribuye a las Municipalidades que 

integran el CONINDELTA la potestad de otorgar concesiones y permisos para la 

extracción de arena, canto rodado, etc. (Rio Paraná- Baradero - Campana - Escobar - 

7arate - Tigre - etc.). En 1970 por Decreto-Ley N° 2064, se crea en forma permanente el 

CONINDELTA. El mismo es ratificado por Decreto-Ley N° 7881/72 y fue actualizado por 

Ley N° 10.003 de la Provincia de Buenos Aires. 

Conforme al artículo 2° de la Ley Provincial N° 10.003, el Consejo 

Intermunicipal del Delta (CONIDELTA) estará integrado por los Intendentes Municipales 

de los Partidos de: Baradero, Campana, Escobar, Ramallo, San Fernando, San Nicolás de 

los Arroyos, San Pedro, Tigre y Zárate; por los titulares de los Ministerios de Gobierno, de 

Obras Públicas y de Asuntos Agrarios. 

Dicha Ley establece asimismo, que el Consejo Intermunicipal del Delta estará 

encargado del estudio de los problemas que afectan a la región del Delta bonaerense, de la 

formulación y compatibilización de planes y programas para el área, de la coordinación de 

las actividades de los Municipios representados y de la canalización de gestiones acerca de 

intereses comunes a la zona, todo ello, sin perjuicio de los deberes y atribuciones que el 

ordenamiento jurídico provincial confiere a los poderes locales. 
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De igual forma, el mismo podrá contar con fondos propios para sufragar sus 

gastos de funcionamiento, los que serán administrados por el municipio que ejerza la 
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presidencia y dentro de las normas legales pertinentes. Sus recursos podrán formarse con 

aportes de los Municipios que lo componen, subsidios, donaciones y legados. 

Surge claramente la importancia de su creación y del debido cumplimiento de 

las funciones que el CONINDELTA debe desarrollar, para el progreso de la región, tanto 

en la prevención, como en la resolución de los problemas propios de la misma. 

Este foro representa a 2900 kilómetros cuadrados y no sólo discute quién será 

el Presidente o el canon arenero -que marca los ingresos del CONINDELTA-, sino que allí 

se plantean los problemas del Delta. Sus integrantes son los gestores de los vecinos del 

Delta y es importante llegar a través del mismo a la Provincia y a la Nación para que 

presten servicios a la zona que no prestan, o se prestan insatisfactoriamente, según han 

declaro públicamente sus actuales miembros. 

Durante el mes de septiembre, en ausencia de los representantes del Distrito de 

Baradero, quienes ejercían la presidencia del ente hasta ese momento, se procedió a 

efectuar una nueva elección de autoridades, resultando electo como presidente el Dr. Ismael 

Passaglia, Intendente del Distrito de San Nicolás. 

Según habría manifestado públicamente el Intendente de San Fernando: "se 

requiere dragado, mantenimiento en las escuelas que tenemos allí, en partes del Delta no 

hay ni intemet ni comunicaciones satelitales telefónicas. En problemas hay muchos para 

solucionar, no pretendemos solucionar todo de golpe pero si que estén presentes la Nación 

y la Provincia. El Municipio aporta los recursos que recibe del Conindelta que son unos 500 

mil pesos anuales íntegramente en la isla. Tratamos de solucionar las necesidades de la 

gente, estando presentes para que el vecino se sienta contenido", 

De la concurrencia a dicha reunión, celebrada la última semana del mes de 

septiembre del presente, el CONINDELTA denunció que no se había reunido en todo el 

año. 

Conforme habrían afirmado sus integrantes en públicas declaraciones a 

distintos medios de difusión, en los últimos tiempos este foro habría perdido valor, más allá 

de las tasas o cánones que tienen. Y dicho ente debería recuperar su lugar y permitir 

establecer un vínculo de articulación con los productores, areneros y vecinos del Delta, no 

sólo con la primera sección de Islas, sino con todo el Delta de la provincia de Buenos Aires, 

entendiendo que además significaría un avance importante en términos de construcción 
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desde el nuevo perfil que el Delta necesitaría. 

Por todo lo expuesto, solicito a los señores Legisladores, sirvan acompañar 

con su voto, la presente iniciativa. 

FERN DA ANTON1JEVIC 
Diputada 

Bloque Frente Amplio Progresista 
1-1. C. Diputados Prov. Bs.As. 


